

Ciudad

780

viviendas estaban afectadas en Tomé

Cecilia Bastías Jerez
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

Producto del sistema frontal caracterizado por el viento por sobre los 100 km/hr que pasó por la Región durante el fin de semana, principalmente la caída de árboles provocó numerosos cortes de electricidad, lo que afectó a más de 3 mil 400 familias de la zona que vieron interrumpido el acceso a agua potable desde 17 Servicios Sanitarios Rurales.

El director de Obras Hidráulicas de Biobío (DOH), Claudio Morales, indicó que "con el equipo de la DOH, estamos gestionando directamente con compañías y SEC para priorizar en el caso de los Servicios Sanitarios Rurales de la Región, sin grupos electrógenos de respaldo".

En este sentido, al mediodía de este martes se verificó que restaban 8 sistemas para resolver situación, lo que implica a 1.700 familias en total.

"Desde el MOP seguimos empujando a eléctricas, en coordinación con SEC y apoyo del Delegado Presidencial, Eduardo Pacheco, a objeto que los sistemas sanitarios rurales queden con servicio repuesto o generación de respaldo móvil en el más breve plazo posible", manifestó Claudio Morales.

Sistemas rezagados

En la Provincia de Concepción hasta este martes, estaba afectado el Comité de Agua Potable Rural Coliumo de Tomé que llega a 780 viviendas; además del Comité de Agua Potable Rural Nueva Esperanza de Santa Juana con 104 familias.

En la Provincia de Biobío en Los Ángeles, estaba sin suministro eléctrico el Comité de Agua Potable Rural El Álamo con un total de 189 viviendas; en la misma comuna el Comité de Agua Potable Rural El Olivo (170); Comité de Agua Potable Rural Los Robles (110). En Mulchén el sistema Comité de Agua Potable Rural Bureo (155).

También en Biobío, el Comité de Agua Potable Rural Villucura de Santa Bárbara con 97 familias afectadas. En Cabrero, el Sistema Comité de Agua Potable Rural Puentes Negros (36).

Gobierno

A propósito del contexto general del corte de suministro eléctrico, el delegado presidencial, Eduardo Pacheco, señaló que "una de las prioridades es colocar dos sectores muy importantes para nosotros en la Región, que son los pacientes electrodependientes, porque para un paciente una falla en el sistema



FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

AGUA POTABLE RURAL

Falta de electricidad interrumpió el acceso al agua de 3 mil 400 familias usuarias de APR

Numerosos hogares sufren una doble afectación. El Gobierno está al tanto de este escenario y dirigentes vecinales piden soluciones.

eléctrico puede costarle la vida".

Y en segundo lugar, está la situación de los sistemas de agua potable rural, expuso. "En algunos casos ya se ha ido retomando la energía eléctrica y donde tengamos problemas de suministro de agua potable para ellos se van a levantar los (informes) alfa", dijo y comentó que ya se levantó uno, con lo que es posible suministrar vía camión albije, por emergencia, agua potable para esas familias.

"Y de requerirse lo vamos a seguir haciendo, obviamente el municipio debe levantar a través del informe alfa", detalló el delegado Pacheco.

Cabe señalar que un informe Alfa es la ficha que debe enviar un municipio para solicitar recursos en estado de emergencia.

Compañías

El director Regional Sur de CGE, Cristian Bachur, señaló que como compañía han atendido todos los

llamados de APR. "Tenemos uno, que es el de Coliumo Tomé, que es el único que está pendiente y ese va a ser repuesto", estableció.

En cuanto a la reposición de electricidad en viviendas en general, Bachur, comentó que "aquellos clientes que vean que todos sus vecinos están con energía y ellos no, probablemente puedan tener algún daño a nivel de acometida o de la conexión directa hacia su domicilio. Es importante que establezcan comunicación con nosotros porque todos esos clientes también son parte de nuestra preocupación y tenemos que trabajar para poder reponerlos".

Jaime Morales, jefe Servicio al Cliente de Frontel, declaró que "estamos en coordinación con la dirección Regional de Servicios Sanitarios Rurales y con los dirigentes de los APR de la Región, monitoreando

la operación de las plantas".

"En nuestra zona de concesión en la Región del Biobío hay 148 plantas que se encuentran operando de manera normal", resumió Morales.

Vecinos

En tanto, Moisés Ríos presidente de la Unión Comunal Juntas de Vecinos de Concepción, apuntó que "nosotros vemos falta de compromiso desde la compañía (...) en cambio, cuando una vecina o un vecino no paga la boleta automáticamente estos vecinos se encuentran sin suministro eléctrico".

Según Ríos el sector de los puentes se vio afectado por la falta de suministro eléctrico y también de agua. "Recordar que para ese sector tenemos APR, que funciona con luz. Creemos que falta más compromiso y falta una verdadera fiscalización y sanción", comentó.

Desde su perspectiva, Rumualdo Sáez, presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Penco, puntualizó que "algunos sectores, principalmente el rural de la comuna, fueron muy afectados porque dependen de la energía eléctrica para hacer andar las bombas y tener agua".

El dirigente de Penco calificó de caótica la situación. "La compañía como de costumbre nunca estuvo ni cerca de la altura de las circunstancias", reclamó.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion contacto@diarioconcepcion.cl

